

「自律」「共生」～「Chance」「Challenge」の進化（深化）と完成～

南部中学校だより

2024・11・14 第8号 文責：角

秋のスポーツ大会と、感動の文化祭

南部中学校長 影本 純

暑い中で熱戦が繰り広げられた「体育祭」から2ヶ月近くが過ぎ、朝夕もめっきり涼しくなってきました。今年も9月末まで暑さが続き、年々秋が短くなっているようにも感じます。

そして10月に入り、西部地区秋季大会や西部地区駅伝競争大会など、スポーツ大会がありました。秋季大会となると3年生が引退しているので、どの競技も少人数での戦いでしたが、それでも南部中の生徒は精一杯頑張っていました。特に西部地区駅伝大会では、小規模な学校ながらみんなで力を合わせ、女子は県駅伝出場の切符を手にしました。声援を受けて苦しい中でも一生懸命に走る姿に、私も精一杯応援の声をかけました。そして、みんなで応援し、お互いの頑張りを讃え合うチームの素晴らしい姿がありました。そして、県駅伝に出場した女子チームは21位でゴールし、昨年を上回る成績を得ることができました。

その一方で、小規模な学校がチームスポーツで対戦していく厳しさを感じました。西部地区大会の上位は米子市・境港市の学校が多く、西伯郡や日野郡のチームは苦戦しているところが多かったです。新人戦である秋季大会では、全体的に合同チームが多く、学校単独でチーム競技を維持していくのが難しくなっている状況がありました。今南部町では、部活動の地域移行化の準備が進んでいますが、これからは町などを中心とした広域でスポーツ環境を整えていく必要があると感じました。子どもたちのために、やりたいスポーツや文化活動の受け皿が地域にあることが、これからは大切だと思います。

いよいよ11月に入り、2日（土）には文化祭を行いました。今年のスローガンは「響感興力（きょうかんきょりょく）」で、「みんなが互いにたたえ合い、一体となって心も歌声も響き合うような素晴らしいものにしたい」という意味がこめられています。中間テストが終わってから、各学級で合唱練習が本格的に始まり、日ごとによいハーモニーが響くようになってきました。合唱はチームワークが大切ですし、完成に向かって協力してみんなが努力しなければなりません。当日にすばらしい合唱を披露できた裏には、各学級での試行錯誤や苦労があってのことだと感じます。しかし、そんな苦労や努力といったプロセス（過程）が大切であり、合唱をみんなで作り上げる体験が、これから生きていく上で大切な力を培っていると思います。

体育祭と文化祭の大きな学校行事を終え、仲間と協力し共に努力することの大切さを学び、一歩ずつ成長してきているように感じます。中学生の3年間は、心も体も大きく成長する大切な時期です。勉強にもしっかりと取り組んで力をつけて、いろいろな葛藤や悩みをくぐり抜けて「大人ごころ」を育てていく、そんなかけがえのない時期です。これまでの経験を踏み台にして、これからも生徒一人一人が成長してくれることを願っています。

令和6年度後期・令和7年度前期 南部中学校生徒会執行部の紹介

役職と名前	こんなことをがんばりたい！
生徒会長（代議委員長） 石原君	学校でみんなが楽しく笑って過ごせるような学校にしたいです。意見箱を常時設置したり大きな声でいさつたりして、出席簿を忘れず持って来たりすることを心がけていきたいです。
生徒会副会長（地域貢献委員長） 齋鹿君	皆の手本となるように授業に集中したり積極的に参加したりして日々がんばりたい。地域貢献委員長としては放送や花の水やりを積極的にしていきたい。
図書委員長 井塚さん	生徒の皆さんのが心地よく過ごせ、笑顔の絶えない学校にしたい。そのために挨拶を中心としたコミュニケーションや過ごしやすい学校づくりをがんばりたい。
保育委員長 仲田君	毎日元気に過ごせるような学校をつくるために毎日の健康観察などを忘れないように心がけていきたいと思います。
美化委員長 谷口君	皆が過ごしやすい学校にするためにイス上げの呼びかけを徹底し見本となるような掃除をしていきたい。みんなが進んで掃除に取り組めるようにまずは美化委員から率先して掃除に取り組んでいきたいと思います。
給食委員長 田村さん	生徒が主体となって前向きに生活や行事に取り組める学校にしたい。そのために執行部から積極的にいさつをしたり全校が楽しめるイベントを企画したりします。
学習委員長 遠藤さん	全校生徒が楽しく過ごせるような明るい学校にしたい。そのために自分はいさつを積極的にしていくことをがんばりたい。

栄光の記録 西部地区新人戦、ソロコンテスト、駅伝、スポレク……

西部地区中学校秋季総合体育大会（新人戦） R6.10.4～

ソフトボール（南部・法勝寺合同チーム）
第1試合 対加茂・弓ヶ浜・後藤ヶ丘・箕輪屋合同チーム 17-0 勝
第2試合 対東山 9-3 勝
第3試合 対福米 8-0 勝

卓球 ○個人戦（1回戦）
2年大江3-2 勝
2年清水、2年坂本 不戦勝
(2回戦) 憧敗

県スポーツレクリエーション大会

野球（法勝寺・岸本との合同）
1回戦 対鳥取南 12-1 勝
準決勝 対湯梨浜中 1-4 負で
3位

西部地区秋季総体軟式野球競技 C ブロック

決勝戦 対加茂・済山合同 7-6 勝で
Cブロック優勝（R6 夏季総体シード権獲得）

第20回 鳥取県吹奏楽ソロコンテスト R6.9.29

フルート独奏 2年 田村銀賞

令和6年度中学生の税についての作文・書写（書写の部）

中国税理士米子支部長賞 2年 井塚
南部町長賞 1年 瀬田

JA 令和6年度中学生の税についての作文・書写（書写の部）

半紙の部銀賞 1年 瀬田
条幅の部銅賞 1年 瀬田

令和6年度県中学校生徒自然科学研究発表会

優秀賞 1年 谷口

バスケットボール男子

1回戦 対尚徳 27-45 負
敗者復活戦 対法勝寺 18-46 負

野球（法勝寺・岸本との合同）

第1試合 対采子北斗 23-1 勝
抽選の結果★県スポレク大会出場！

新体操 長澤 総合7位

西部地区駅伝競走大会 R6.10.16

男子 第17位

1区 齋鹿（1年） 2区 谷口（1年）
3区 赤井（1年） 4区 矢頭（2年）
5区 石原（2年） 6区 岡崎（3年）
1年生TT出場 井田
2・3年生 TT出場 魁井

女子 第13位 ★県大会出場！

1区 永江（1年） 2区 齋鹿（2年）
3区 永江（1年） 4区 岩田（3年）
5区 赤井（1年）
TT出場 福井（3年）

鳥取県中学校総体駅伝競技大会 R6.11.12

女子駅伝レース 第21位

1区 永江（1年） 2区 齋鹿（2年）
3区 岩田（3年） 4区 齋鹿（2年）
5区 永江（1年）
TT出場 福井（3年）

南部町教育月間特別展美術作品出展（祐生出会いの館） 西部地区中学校美術作品展

1年 岡田 1年 岩佐
1年 長澤

*裏面につづきます。

令和6年度文化祭も無事終えることができました。

・今年の文化祭は町政20周年記念式典及び会見小の学習発表会と重複しており開催前から準備、調整に追われました。そして当日は午後からの開催でしたので生徒の下校が遅くならないようする必要もありました。

しかし、心配を他所に、今年度の文化祭も順調にそして盛況に終えることができました。文化祭当日はバリオリンピック柔道金メダリスト「阿部一二三さん」のサプライズ出演もあり会場は大盛り上がりでした。

文化祭は当日出演した生徒、その生徒を支援し続けた本校職員、ご家庭での温かい見守り、C.S.、PTAの協力・・・関係者皆が「響感・興力」したからこそ、今年度の文化祭も見応えのあるものになりましたと思います。

当日は雨の中、多くの保護者の方々にご来校いただき、本当にありがとうございました。



【全校生徒作成によるモザイクアート】



【合唱コンクール最優秀賞の3A】



【大迫力だった全校合唱】

※特別賞の受賞者

*伴奏者特別賞 三鴨さん(2年) *指揮者特別賞 谷口さん(3年)